
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 2015/2020 der Stadtratsfraktion DIE LINKE. betreffend Ehrenamtliche 
Tätigkeiten in Mainz (DIE LINKE) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1. Wie viele Menschen leisten in Mainz ein FSJ oder FÖJ?  

(Bitte aufschlüsseln nach Stadtteilen und Alter) 
Für Rheinland- Pfalz werden Zahlen zum FSJ und FÖJ erhoben, die jedoch nicht aufge-
schlüsselt für die Kommunen vorliegen. Eine Anfrage bei der LAG Soziokultur und Kul-
turpädagogik e.V./LAG Freiwilligendienst, die für das Land Rheinland-Pfalz Daten er-
hebt, haben wir folgende Zahlen zur Verfügung gestellt bekommen: FSJ: 3.577 Freiwilli-
ge; FÖJ 136 Freiwillige; BFD (Bundesfreiwilligendienst unter 27 Jahre) 1.058 Freiwillige. 
Die Stadtverwaltung Mainz erfasst die Zahl der Freiwilligen, die sich  in den städtischen 
Arbeitsbereichen engagieren. Aktuell sind dies 65 (FSJ, FÖJ, FKJ (Kultur) und BFD) Frei-
willige. 

 
2. Wie viele Menschen sind in Besitz einer Juleica? 

Eine Erfassung von Ehrenamtlichen mit einer Juleica nach regionalen Standorten findet 
nicht statt. Auf Nachfrage konnte der Landesjugendring folgende Daten aus der bun-
desweiten Datenbank filtern: „Bei Zählung der aktiven Juleica Karten, bei denen entwe-
der der Träger seinen Sitz in Mainz hat oder die Antragstellerin/der Antragsteller Mainz 
als Wohnort angibt, sind es aktuell 334 Karten.“ 

 
3. Wie viele weitere Menschen sind als ehrenamtlich Tätige erfasst? 

(Bitte aufschlüsseln nach Tätigkeitsfeld) 
Diese Daten werden weder auf Landesebene noch für die Stadt Mainz erfasst. 
Dem Landesjugendamt liegen lediglich Daten bzgl. der Anträge auf Erstattung nach dem 
Ehrenamtsgesetz vor. Hier wurden für die Jahre 2018 und 2019 91 Personen mit Wohn-
sitz in Mainz bezuschusst. 

 
4. Wie werden diese Zahlen erfasst? 

Zu 1)   LAG Freiwilligendienst erfasst die Daten zum FSJ, FÖJ und BFD für Rheinland-Pfalz 
Zu 2)   Der Bundesjugendring und Landesjugendring erfassen die Anträge der Jugendlei-
terinnen und Jugendleiter bundesweit und landesweit. 

 
5. Wie haben sich die Zahlen der Fragen 1 bis 3 in den letzten 5 Jahren entwickelt? 

Hierzu liegen keine Zahlen vor. 
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